REDACTOR: ROGELIO GOLCHER ADMINISTRADOR : RICARDO FALCO M.

LAPRENSA

DIARIO DE LA TARDE

SAN JOSE COSTA RICA, MIERCOLES 11 DE AGUSTO DE 1926

APARTADO 638 TELEFONO N.º 71 7. AVENIDA ESTE NÚM. 344 IMPRENTA GERMINAL

Se repite un concierto

AÑO VIII

A solicitud de varios aficionados se repite esta noche a las 8 p. m. en el Parque Central el concierto que se dió en el mismo sitio el miércoles 28 de julio con el siguiente programa: 1.-Marcha de Atalia, Céle-

bre marcha, Mendels-2.—Las Vísperas Sicilianas,

Obertura de la Opera, Verdi. 3.-Lohengrin, Preludio,

Wagner. 4.- Capricho italiano,

5. - Baile Egipcio, en cuatro números, Luigini.

Tscha kowsky.

Agosto 11 de 1926. El Director Gral, de Bandas, J. LOOTS

Oficina Sanitaria Panamericana

La Oficina Sanitaria Panamericana ha editado el Nº. 8 del Boletín de la misma.

Contiene varios estudios muy interesantes, tales como la Primera Conferencia Panamericana de Directores de Sanidad Pública, Un Departamento de Sanidad Ideal para una ciudad de 100.000 habitantes, Reorganización del servicio antibariólico del Perú, Conferencia Panamericana de la Cruz Roja, Resumen de enfermedades contagiòsas, etc.

Cambio ae maestros

El Director de la escuela de San Miguel de Desamparados, señor Mora, según parece va a ser cambiado para que sirva la dirección de la escuela de Santa María de Dota.

Lo sustituirá el maestro don Ricardo Pérez. Ambos son personas competentes para regentar escuelas.

Los gastos de la Oficina del Consulado de Nueva York

El dictamen que presentaron los señores diputados Robles, Fournier y Albertazzi, sobre el proyecto del diputado don Enrique Fonsera Záñiga, que tiene por objeto fijar una suma, desde el presente año, para los gastos de oficina del Consul do de Nueva York, es tavorable' porque con esa plaza se mantlene una frecuente e imporcreciente de la colonia costa- norteamericanos. rricense, por el ir y venir se. La conterencia versó sobre que la actividad industrial y ministrados con gusto. sarrollo de nuestros negocios paéstito

COMENTARIOS Y NOTICIAS

LA REPUBLICA ALEMANA

pública alemana. La república alemana tuvo que nacer, como la mayor parte de las repúb'icas, de una revolución. Para crearla hubo de desaparecer el régimen imperial, bajo el cual. Alemania había alcanzado una excelente organización nacional y se había convertido, no sólo en un poder político en el mundo, sino en ura fuerza de civilización y de cultura superior. Es justo reconocer que desde sus Universidades servía de la mejor manera a la ciencia, que mucho de lo que hay de espíritu nuevo en la ciencia, siquiera de libertad en la experimentación y en la concepción de teorías científicas, si no es alemán, porque no puede llegarse hasta un exclusivismo semejante, sí mereció de parte de aquella nación, de su genio y de su poder, un celo preferente que le da cierta supremacía en este orden de actividades. La república alemana, pues nace de una conmoción política, pero es al mismo tiempo un producto natural del sistema de organización del imperio. Algunos temen que en el fondo de esa repú. blica, en su alma, si cabe hablar de esta manera, ha seguido viviendo el imperio en cuanto este tenía de excelente o en todo cuanto significa resultados permanentes suyos. Algo de este temor y también algo de esta ilusión, porque los devotos del imperio alemán abrigaron una tal ilusión, se hizo sentir mucho al presentarse la candidatura del mariscal Hindenburg para la Presidencia de la República. El mariscal Hindenburg era un símbolo del imperio desaparecido, era, después del emperador desterrado, la más alta expresión del poder del imperio. El mundo, que vive de ilusiones y de medrosidades, cometió un error de espíritu: atribuyó al mariscal, elevado a la presidencia de la Rerública, el intento oscuro de usar de su espada para matar a esa república. Pero este hombre ha prestado un juramento. Cuando se ha vivido, como lo ha vivido este hombre, una gloria que está vinculada a los destinos de su propio país, es muy difícil que un juramento se transforme en una infidelidad. El mariscal Hindenburg ha dado este sencillo y admirable ejemplo al mundo, el de ser un soldado del imperio que ha gobernado majestuosamente a su república.

política moderna, se ofrece, asimismo, como un objeto de estudio. Su constitución de 1919 y sus anexos constitucionales, que son los do-

Hoy celebra como su aniversario, la re- cumentos originales de ella, contienen principios y doctrinas que condensan muchas de las teorías sociales discutidas en los recientes años. El examen de tales documentos hace pensar justamente que la república ha dado preferencia a la formulación jurídica de esas doctrinas como una necesidad o justificación del nuevo régimen. Son recomendables, siquiera como objetos de estudio, los capítulos de esos anexos referentes a la vida en sociedad, a las Religiones y confesiones religiosas, a la educación en las escuelas y a la vida económica. Algunos de esos principios: la maternidad tiene derecho a la protección y solicitud del Estado. Al Estado incumbe, lo mismo que a las comunas, vigilar por la pureza, la santidad y el mejoramiento social de la familia. El Estado no tiene una iglesia particular. H ıy una obligación escolar general. Se satisfac:, en principio, por la escuela popular, cuyo plan de estudios dura por lo menos ocho años y a la cual se. anexa la escuela de perfeccionamiento hasta los diecioch años cumplidos. La enseñanza y los útiles escolares en las escuelas populares y en las escuelas de perfeccionamiento son gratuitos. La organización de la vida económica debe corresponder a los principios de justicia y proponerse como fin el de garantizar a todos una existencia digna del hombre. La repartición y la utilización del suelo están controladas por el Estado de tal manera que impida e! abuso y se propone como fin el de asegurar a todo alemán una habitación sana y a todas las familias alemanas, particularmente a las familias numerosas, una propiedad, que comprenda medios de habitación y explotación, que corresponda a sus necesidades. En breve resumen de ideas fundamentales da a comprender el alcance del nuevo derecho político social que vive el Reich y el espíritu de libertad, de modernidad y de solidaridad que alienta a la nueva república. En este sentido la república alemana no supone un simple cambio de régimen político, sino una verdadera evolución de orden econó mico y social, sino tan trascendente como la revolución francesa, al menos poseída por una since-La república alemana, como una creación ra y profunda aspiración de servir realmente a los intereses urgentes del hombre.

RÓMULO TOVAR

entrevista de ayer tarde con el Srio. de Hacienda

Ayer tarde hubo una con. Ya tante relación. Entre nues- ferencia en la Secretaría de tros Consulados, el de Nueva Hacienda, entre el señor York es el que preporciona Soley Güell y Mr. Purrel, más trabajo, por el número representante de banqueros

manal de viajeros entre aquel asuntos financieros, y Mr. puerto y los nuestros, por Purrel, después de presentar las mercaderías que allá se sus credenciales, solicitó del reciben o se despachan en señor Soley Güell datos socomercio con nuestro país, y bre la marcha económica del por la significación enorme país, los cuales le tueron su-

dial tiene para la vida y de- proposiciones sobre el em-

El Presidente de la República recibe una queja

no se cederá el Teatro Nacional a cua quier compania

a tercer orden.

Nada más justo que la Y es que el negocio de' medida que se va a adoptar Nacional es bastante lucra para suprimir el abuso que tivo, pues allí no se paga se ha venido cometiendo con ningún impuesto, ni derechos explotar el Teatro Nacional de alumbrado, ni impresión para compañías de tres al de programas y se obtienen cuarto, o lo que es lo mismo además otras muchas golle pansante del país y eso ejer. ra el servicio público, cualquier comp n'a que ape. rias, que desde luego vienen ce acción moral. Con esa no. financiera de ese centro mun- Mr. Purrel hará en breve nas 'si estará buena para a alectar los intereses de los ta se revela el interés que haactuar en teatros de se undo propietarios de los demás bla despertado el proyecto a

Se congratula a la Cámara por un proyecto

está integrada por una parte truir unos excusados pa-

El Bosque de los Ninos debe ser atendido

NUM. 2303

Para los que vivimos horas agitadas en la ciudad, ya en el taller o la oficina, nada mejor tenen los donde nutrir nuestro s pulmones que el Par que Bolivar al Sur del b arrio de Amón y el Bosque de los Niños en el llano de Matarredon-

El pri ne o de estos sitios ha si do objeto de esmerada stención por parte del Fomento, pero no así el Bosque de los Niños cuya vigilancia corre a cargo de la Municipalidad.

Ayer verificamos una ligera inspección en aquel lugar y pudimos observar con pena que es muy poco lo que se hace por su conservación y belleza, segúa hemos sabido por razones de economía puerilmente invocadas cuando se trata de este hermoso campo de recreo.

Obligados estuvimos a interrogar al acucioso empleado que cuida de su vigilancia, don Abel Muñoz Sánchez, quien hace todo lo que puede por su embellecimiento y limpieza con el auxilio de tres peones nada má; personal insuficiente de +de luego si se torra en cuenta que aquel sitio abarca una extensión de diez manzanas y que el trabajo de éstos comprende la obligación de podar y sembrar árboles, limpieza de desagües, desyerba y otros servicios.

El mismo encargado señor Muñoz tiene que duplicar sus actividades ayudando a las labores ordinarios; y es a su cuidado que están los almac'gales de doude han tomado centenares de arbolitos para las fuentes de la cafiería de San

José. Alli se hace lo que se puede, mejor dicho, la que la buena voluntad de dicho funcionario municipal ha podido enderezar en beneficio de La Sociedad Económica aquel sitio que es la alede Amigos del País envió gría de los niños y de una nota de congratulación los virjos; pero urge haa la Cámara de Diputados cer algunos trabajos impor el proyecto del diputado portantes destruyendo don Julio Padilla sobre la los charrales que cubren libre introducción del libro, una parte del lago, como La Sociedad en cuestión hay tamb.éa que cons más higiénicos y moder. nos, reponer las barcas de concieto y aumentar

Pass a la pyt 481

El nuevo Gabinete

colombiano

tro de Colombia se sirvió tor Abadía. Gabinete de su patria, muy halagueñas. con motivo de la toma Nuevo Presidente nom.

datos, danco publicidad cienda, Gómez Recueal cable que la Legación ro; Guerra, Ignacio Renrecibió ayer:

A Legación de Colembia San José

Día siete con solem- na Pérez. nidades acostumbradas y general satisfacción po-

Aver, el señor Minis- sesionóse Presidenciadoc.

darnos unos datos sobre Hay completa trarquila formación del nuevo lidad paí: perspectiva

de posesión del Presi- bió siguiente Ministerio; Relaciones Exteriores, gifo; Industrias, Salvador France; Instrucción Pú-Correos y Telégrafos, Silvino Rodríguez; Obras Públicas, Mariano Ospi-

EXTERIORES

Se ofrece financiar un proyecto

de-San Ramón, es indu blos. dablemente una de las nicación.

Por ello, cuando se ra. lleve a cabo la rectifica- Tenemos entendido que tación reparadora y nutriti vías de distribución y de ción del Registro del Estado La Filosofía y la Escuela, 3 tomos, ción de dicha carretera, rá directamente con la medlo creador de nuevas creceo cludades en cuyo re sitará en la Dirección Gral. Los sugestionadores y la muchedumque será una obra com- Junta encargada de di. energías y de múltiples y cluto se acumulan las rique de Tráfico la suma de C 15 pleta, ya se puede contar chos trabajos y de la grandes productos, forman zas de la lodustria, de las para honorarios médicos y Los comienzos del Arte, 2 tomos, con un paso más hacia el conservación del camino.

La carretera Río Gran. progreso de muchos pue-

obras de mayor impor cupado a muchas perso- su substancla (lo que es producción y facilitando el tancia por la rehabilita- nas, y entre ellas a doña esencial) y de au energía trato, el conocimiento, la ción de algunos pueblos Adela v. de Jiménez, que no han podido sur- quien actualmente está na su organización, realiza de las más apartadas regiogir por no contar con estudiando una oferta que cuantos actos necesita para nes; los ríos son naveg bles una buena vía de comu. hará para la rectificación vivir y para seguir viviendo, las costar, conocidas y accey arreglo de esa carrete y acumula trabajo elabora- sibles; los tesoros minerales,

AVISO

El 10 de Agosto próximo entra en vigor la Ley de Accidentes del Trabajo.

Para su seguro, pida informes al

BANCO NACIONAL

A.GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Los mejores libros de los principales autores, en la Librería Falcó

AUTOMOVILES

dente electo dector Aba- Gobierno, Jorge Velez; Antes de comprar un Hoy completamos esos Marco Fidel Suárez; Ha automóvil nuevo o usado, pase donde

BOLANDS & ULLDA

SAN JOSE

Bogotá, Agosto 9/926. blica, José Jesús García; Cincuenta varas al Oeste de la Botica Francesa

EL BANQUETE DE LA VIDA

EL TRABAJO

do así ese inmenso capital artes y de las ciencias. de bondad, de belleza y de Millones de seres humade la humanidad.

el progreso, ya que no la pensar, trabajar, luchar caza, que era refriega feroz progresiva. termin da en sa guinolenta. Hasta lo que p rece más sables para ir viviendo.

tenemos hoy terrenos ha- ducción. tes mleses; rocas abruptas al trabajo, para questro profieras, sostienen en la artua. hasta el punto de que para fruto áspero y raíces no co. fuerza lo menos de 201 ml - bajo mestibles, transformadas por liones de caballos de vapor; ingertos y reiterados cultir que cada fuerza-caballo téc-

representan resúmenes de cia formulara su ley, se han grandiosos movimientos vi- convertido en hortalizas o tales anteriormente etercos, árboles frutales útiles .y cada uno en su ambiente y agradables; extensísima red con sus medlos propios han de caminos férreos y carre sentido necesidad, han com teros que surcan la tierra, prendido el modo de satis cruzan los ríos y horadan facerla, han trabajado y han las montañas, posen en co-Este asunto ha preo- positiva e fotima eficacia de boyendo incessantemente la (lo que obra), vive organi- comunicación intelectual y zada, evoluciona, perteccio- aún la amistad de las gentes

> justicia, cuyo laventario, con nos, dice Kropotkine, han instaladas en los altos del antiguo, 3 tomos. E. Ciccotti toda su grandeza, cabe, si trabajado para crear esta Palacio Nacional. no en el cerebro de un hom. civilización de que hoy nos bre, en el cerebro colectivo gloriamos; otros mochos diseminados por toda la tierra, Las razas y los pueblos trabijan para sostenerla y que más han avanzado en extenderla; no pocos han de humanidad entera, han ca. sacrificarse para civilizar minado mucho desde aque los salvajes que viven en llas remotas edades en que el seno de la sociedad civitodos, a semejanza de los l'zada, y para elevar las horsemiprimitivos actuales, vi das de la barbarle a la altuvian de los azares de la ra de la vida consciente y

autropolagía, y en que no personal, el pensamiento, la se dejaba a los herederos tospiración y el togento me más que una caverna por cánico, es obra colectiva, travivienda y pobres instrumen. bajo de todos Sabias pensa tos y armas de piedra para dores y artistas de todas las el tabajo y para la guerra, épicas han trabajado para condiciones amb is indispen elaborar el conocimiento, sus Por el trabajo, pues, que lleza, educar las paslones,

Los primeros motines

en México

multitud apedreó al Fiscal Medidas para im-General Ortega y una comi tiva de funcionarios del De partamento de Justicia mientras éstos clausuraban los anexos de la Iglesia de San ta Catalina.

Los funcionarios se refuglaron en los edificios de la Iglecia donde permanecieron algúa tlempo y después se abrieron piso a la fuerza ha clendo disparos al aire y blandiendo chuchos y basto nes contra las mesas.

a dispersarse.

motivo de este motio.

pedir la revolución

México - El gobierno de México t mieodo la revoluclón, que podía ser causada por sus leyes acti-religiosas, está procedlendo a desarmir a t dos los fieles. Ningún mexicano porá portar arma sla liceacia y la resideacia de los liders religioses estará guardada por la policía para impedir revolones secretas.

Partes de Wasnington di-En esos momentos llega- cen que al Goblerno le han ron los bomberos quienes propuesto levantar la prohidirigierou chorros de agua b ción de enviar armas y mucontra el pueblo obligándolo riciones a México desde los Estados Unidos. Si la la prohibición se levantase sería Los funcionarios cerraron imposible desarmar a los y sellaron los anexos antes católicos, por el intenso con-La manera, el antropopi- vos, practicando la selección de retirarse. No se ha anun- trabando de pertrechos que teca, el hombre, tipos que mucho antes de que la cien ciado ninguna desgracia con se haría a través de la fron-

Los exámenes para choferes

Los exámenes para cho- Apartado 638 - Teléfono 71 gozado de una satisfacción municación rápida y directa feres que comenzarán el 15 BIBLIOTECA SOCIOLOGICA del corriente mes en adelante, serán muy rigurosos.

Para solicita, examen sera El feminismo en las sociedades mopreciso que la pet ción sea dernas, 3 t. E. González Bianco acompañida de certificación Antropología criminal, E. Laurent General de Tráfico; ce. tificación del Registro General Política social y economia política, de Delincuentes por la que do, que en parte co sume, desentrañados, y donde quie conste que el aspirante no transformándolo por adap ra que se entrecruzan las haya sido penado; certifica. El materialismo histórico y la Sode llevarlo a cabo lo ha- va, y en parte reserva como correspondencia brotan y Civil. Previamente se depoperitos examinadores.

nico representa tres caballos, y cada caballo equivale a la fuerza de siete hombres, re- La anarquia: - Las ideas.-Los hesulta que, aun prescindiendo La anarquia - Apreciaciones éticas, de otros medios de produc. H. Zoccoli ción mecánica, hemos mul. Delircuentes astutos y afortunados, tipicado prodigiosamente La educación desde el punto de vista questra fuerza y nuestra capacidad productora, puesto que con el solo trab jo de La explotación infintil (dramas de la conservación y vigitancia, tenem s en actividad cons tante más de 2 000 millones Individua ismo y socialismo, A. Alde fuerzas humanas.

Cuentese además que es: za procede hasta ahora de Teoria de las fuerzas sociales, S. M. la fracción civilizada de la citar la admiración de la be. humanidad, con exclusión El desenv lvimiento mentai en el de los parásitos del privile. es observación, estudio, mé extinguir el error y crear gio y de las razas rezagadas todo, generalización serial, cierta admósfera de criterio y estacionarias, quienes, por aplicación práctica y trans- científico; millares de loven- la fuerza expansiva de la formación aplicable a la rea tores han sido los precusores fracción humana cu ta, melización de deseos y a la sar de esas admirables máquinas diante la organización sotisfacción de necesidades modernas que facilitan, mul cial, y por la colonización individuales y colectivas, tipican y distribuyen la pro-burguesa primero, y la con-Irateruldad libre después, bitables donde había enma Adelantando slempre, es agregarán todos sus ener rañados bosques, pantanos decir, trabajando, podemos gías al acerbo común, dando cenagosos y climas losanos; considerardos en la buena a la producción, a la vida, a Administrador: tierras antes estériles pos ví : más; si tenemos aún en la justicia, a la economía y suministran ricas y abundan cuenta que hemos sometido a la felicidad las sublimes proporciones que, después que contenían guaridas de vecho, las fuerzas nat rales, de h.ber arro, ado a la socledad presente la crítica Telesono Nº 71 :: Apresdo 63 lidad terraplenes donde se : 500 o 1,600 millones de terrible de "Germinal, en coltiva la vid y el olivo; habitiotes que cuenta nues trevió el genio de Zola en plantas antes silvestres, de tro Gobo, poseemos una su grandiosa obra El tra

LIBRERIA FALCO Averida 7ª Este, Núm 344

CACA FALCO

INTERNACIONAL A & 1.25 EL TOMO EMPASTADO

La conciencia criminosa, M. Longo del médico de la Dirección Nuevos derroteros penales, P. Dorado El socialismo y el pensamiento moderno, 2 tomos, A. Chiapelli

2 tomos, G. Schmoller. De los delitos culposos, 2 tomos, A.

El paro forzozo, M Thury Las oficinas han quedado El ocaso de la esclavitud en el mundo Fuerza y riqueza, 2 tomos, A Ni-

> Génesis y funciones de las leves penales, 2 tomos, M. A Vaccaro. El Estado socialista, 2 tomos, A.

> El éxito de las naciones, 2 tomos,

2 tomos, L. Ferriani.

socio ógico, 2 tomos, F. Elslander Pasivida i económica, 2 tomos, M. A. D' Ambrosto

infancii), L. Ferriani Progreso y pobreza, 2 tomos, Henry George.

Humanismo integral, 2 tomos, L. La

te acrecentamiento de fuer. Las leyes de la evolución social, a tomos, Th. Hertaka

niño y en la razo, 2 tomos, J. Mark

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EL AÑO 1915

ROGELIO GÓLCHER

RICARDO FALCÓ M

Precio de suscrición: @ 2.30 al me ADMINISTRACION: 7º Avenida Este, Nº 344

San José Costs Rlica

Buenas novelas, en la Dirección de La A. L. Prensa

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

A mi Patria

(Allá como aquí)

Dos leones del desierto en las arenas, de poderosos celos impelidos, luchan lanzando de dolor bramidos y roja espuma de sus fauces llenas.

Al estrecharse, erizan las melenas, y tras nubes de polvo confundidos, vellones dejan al rodar caídos, tintos en sangre de sus rojas venas.

La noche alli los cubrirá lidiando.... Rugen aún.... Cadáveres la aurora sólo hallará sobre la pampa fría,

Delirante, sin fruto batallando, el pueblo dividido se devora: jy son leones tus bandos, patria mía!

JORGE ISAACS

"Por fortuna en el ambiente de la Cámara flota otro espiritu y mi proyecto triunfará"

lla dió las siguientes decla- sen su denominación-sobre roclones a nuestro colega La los libros. Vea usted. Este Tribuna:

señor Presidente habla de por ciento de su valor. dedcs.

las palabras lo gravoso de yecto triunfará.

Eldiputado don Julio Padi los impuestos-cualquiera q es un pedimento de desalma. -El señor Jiménez no cenaje de paquetes postales. quiere perder Como se pue- Se trata de un libro cleutifide ver en mi proyecto origi co cuyo contenido tal vez pal, la fracquicia del libro era apre ve hará a uno de nues complete; en el artículo 2, tros grandes centros de be suprime el 5 por ciento adi neficencal, y ha pagade 65 30 cional, y en el 3 equipara, para de impuestos. Este otro-, efectos de correo, los libros a Cueutos para niños, vale 6 periódicos editados en el país. ptas (#3 60) y los impuestos Esto era lo imp rtante. El suman &1 35. es decir, el 40 2 000 MILLAS EN SÓLO 14 nes.

gravámenes que pesarán so El veto no me duele. Me bre el Estado, pero ya dije duele que uo gran Presidenque en estas cosas sobrau les te no quiera distingir la di y el teniente Worbilly salle rá'culos que se hagan con los ferencia que existe entre un ron de Moscou en un serolibro y un jamón Por fortuna plano y llegaron al aeródro-Aquillevo dos documen en el ambiente de la Cámara mo Le Bourget, cerca de tos que prueban mejor que fl ta otro espíritu, y mi pro París, habiendo hecho un

LA ESPANA ALMACEN DE ABARROTES Fábrica de Vel s. Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO Nº 211

TELEFONO Nº 604

United Fruit Co.

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el jueves 8 de abri, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarparán los días sábado en la tarde, haciendo escalas en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón, baciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio dia.

Los vapore ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA llegarán a Limón via Habana y Cristóbal los viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Ocleans, via Puerto Castilla y Habana los viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que bacen el servicio entre Avonmount y Limon, llegarán a este último puerto los jueves en la mañana, y zarparán de regreso. los viernes en la tarde. Estos yapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficioas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH.

Administrador

Novelas de varios estilos, solicítelas en la Dirección de La Prensa, casa Falcó

La Mujer en su Casa

Economía doméstica, etc.

continúan las lecciones de de Claudio Chamboche." corte, enseñándose la forma de cortar y conseccionar un da. También se ocupa de casa». Solicitela en la Librealgo de cocina explicando ría Falcó. Precio ¢ o 75.

Las principales secciones con todo detalle la manera de esta interesante y utilisi- de hacer un sencillo pero ma Revista son: Labores a exquisito pastel de crema. mano y a máquina. Ropa Da consejos sobre los cuidablanca y modas para señoras dos que necesitan los enfer. días se viene discutiendo nidad y ponerse en un

precioso traje de última mo- sante es «La mujer en su

Para liquidar lo que nos queda en esa mercadería hemos rebajado los precios en un VEINTE por ciento

Aproveche usted esa ocasión

ALMACEN DE KOBERGY CIA.

RECORRIERON, SIN PARAK, HORAS Y MEDIA

Paris - El Capitán Girler vuelo sin parada de 2000

Se dice que este es el vue. lo slo parada más largo que se ha hecho sobre la tierra, La velocidad fue de 193 ki ómetros por hora como promedio.

REPRESION DE LA MANO NEGRA

Roma -Se ha tomado un paso adicional en los esfuer zos que se llevan a cabo pa ra poner fin a las actividades de la Maco Negra en Sicilla, creándose al efecto demarc-clones alrededor distritos a los cua es se les EVITAR CUALQUIER AGRESIÓN probibe la entrada a los sos: pechosos y a l a criminales que tienen ant ce leutes. A los sespechosos se les ha ordenado que resideo en regiones alejadas del teatro de sus actividades anterio res, bajo pena de encarcela miento.

DESCUBRE LA POLICÍA DE ELEGANTES DAMAS

Bodapes.t-En el curso de una semana la policía ha extraído del Danubio los cadáveres de tres mujeres des conocidas elegantemente ves tidas creyéodose que se tra te de crimenes cometidos por una banda de salteado res. Se están haciendo inves. tigaciones para hallar a los autores de estos hechos.

40 ESPÍAS DETE IDOS EN POL NIA

tal y en Lemberg han sido arrestados cuarenta Indivi esplonaje dirigido por agen

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

tes li uanes, rusos y alema.

son de nacionalidad germa. na y parecen sostener estre cha relación con el Estado Mayor de Berlin.

> DECLARACIONES DE STRESSEMANN

Berlin,-El Mi istro de kilómetros en 14 horas y Relaciones Exteri res del Ocios, varios autores Reich Aleman, haciéndese eco de las acusaciones firmuladas en Varsovia c n ra Algunas páginas, Remy Gourmont sidente Calles y el Ministro el Estado Mayor alemán. v. Meditaciones, M. Medina Betancourt de guerra inauguraron forsegún las cuales éstos se Líneas, Andrés Terzaga encuentran gastando una suma considerable de dinero en ejercitar el esplonaje ec Polonia, ha declarado que son ridículas esas suposicio- Antologia de la versincacion rítmica, nes, ya que A emaola no tiene que gastar ni un centavo para saber lo que está Hebe, revista ilustrada, 100 página pasando en la vecina y tur bulenta república.

DE LOS ROJOS

Varsovia - Se anuncia que en este mes de agosti se ce lebrará probablemente en R ga una conferencia entre Paiabres, L Ruiz Contreras los Ministros de Relaciones landia y Lituania con objeto Cuentos, Alicia Pestana de concestar un tratado de La niña Aracen, novela, J. Lópes garantias mutuas para hacer VIENA LOS C BÁVERRS DE 3 freute a cualquier agresión que pudiera partir de Rusia.

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de labres a las casas Edito. riales de España con granvebaia de freco

Encuadernacion de libros

En la Imprenta de LA PRENSA se ha estab ecido un taller de encuaderna ion en el que se empastan lib os de todas clases, desde lo más Varsovia - E : esta capi- sencilo hasta lo más lujoso, y precios más económicos que en nin-

guna otra arte. Cuando tenga libros que encua fer duos acusados de ej reer el nar, traigelos a este taller. Mque quedará antisfecho por la barato . le perfecto del trabajo,

Una discusión que va degenerando en personalista

ción del Joho, cuando táculo. García Flamenco encon- Por esta razón, auntró la muerte.

tal discusión va degene- rrir sobre ese tópico, hurando al campo del personalismo y si así se continúa a nada bueno tras publicaciones, hasta se va a conducir.

Para estas cosas, siem personalismos.

Desde hace algunos pre hay que tener serey niños. Trabajos artísticos, mos, y se comienza a publi- sobre la muerte del Maes término de discusión que car la sugestiva novela de tro García Flamenco, y no permita personalizar En el número de julio Chantepleure "El Secretario en esa discusión han to - porque de aquí a la ofen. mado parte varias perso- sa no hay ni un hilo de Aprecie Ud. cuán intere- nas de ambos bandos que espacio y entonces lo que estuvieroa durante la ac- se da es un triste espec-

> que tenemos suficientes Vemos con pena que detalles con que discubimos de suspender nues tanto no se deslinden los

Librería Falcó

Avenida 7°. Este, Número 344: CASA FALCO Apartado 638: Teléfono No. 71

LIBROS SELECTOS

A CO.30 EL TOMO La escuela altruista, A. Lorenzo La Basilica fantasma, Pierre Loti El príncipe feliz, cuentos, Oscar Wilde Miscelánea literaria, Juan Maragall La ciencia y la metafísica, C. Gagini La nueva Rusia creada por los So- Las ciencias históricas, E Renán viets, por C. Nicolsky Lecturas, Angel Ganivet

La canción triste, poesías, V. Medina 31 novelas cortas, varios Del momento fugaz, L. Montalban Hermanito menor JM Chacon y Calvo Homenaje a Francia, varios autores De los jesuitas, J. Michelet Desde Europa, José Enrique Rodo Pi y Margall

Páginas selectas, Jacinto Benavente El utilitarismo, Stuart Mill La mayer pa t de ellos Antología hispano - americana. Nica- La propiedad, P. J. Proudhon

Malos vecinos, Georges Clemenceau Almabella, novela, Enrique Lodos El patio azul, Santiago Rusiñol De sobremesa, Jacinto Benavente Bronces de antaño, E. Calsamiglia Alma de la Ftarde, poesías, Blanca El jardín de Epicuro, Anatole France Páginas escogidas, Mariano Ospina R. Poemas modernos y exóticos, por las Juan José, Joaquin Dicenta artículos, Eca de Queiroz Las guarias del crepusculo, Napoleón

Pacheco El alma de la escuela, Luis de Zulucta

A & O 40 EL TOMO Las obras y los días, Eugenio D'Ors Poesías, Edmundo Montagné

A 0.50 EL TOMO Oro de la manana, poesías, Rafael Cardona Prosas, José Asunción Silva.

Cuentos grises, Carlos Gagini Pedro Henriques Ureña La Jaula, cuadro dramatico, Luciano

selecta lectura La rosas de Engaddi, poesías, Arévalo Martinez

Pequeño ideario, Angel Ganivet de CONCEPTARAN UN PACTO PARA La Epidemia, comedia en un acto, Octavio Mirabeau Gente de Madrid, siluetas y semblan. zas, Carlos Frontaura

Pecara minuta, poe.Lis, Felipe Pere González Por esos mundos, Rodrigo Soriano Prosa epistolar, Marqués de Santillana

[Alcluyas finas!, M Matoses Poivo dei camino, Angel Guerra Sol y sombra, Ricardo Sepúlveda Exteriores de Polonia, Fin - Botones de muestra, A. Sanchez Pérez Rataplan!, Jo é Mª Matheu

Vaide ... oro Con el eslabón, Enrique José Varona Antología de la versificación rítmica Pedro Enriquez Urent

Felipe Picatoste Rick, novela, Eduardo Zamacois Estudios sobre la Edad Media, Fco. Pi y Margall Cosas mías, Joaquín Dicenta

Juglarías, poesías, Eduardo Marquina Las cocineras del rosal, O. Jiménez El hombre que parecía un caballo, Rafael Aréva'o Martinez Greziela, novela, A. de Lamartine Al margen de la egopeya, E. Martin

A @ 0.75 EL TOMO

Trabajos de amor perdidos, omedia, W. Shakespeare La vida que pasa, Eduardo Zamacois Brochachos, artículos, T. P. Mechini El estado docente, R. C. M. léndez Sala de retratos, Enrique Diez-Canedo

Temas varios, Eduardo Benot Diálogos sobre la bel eza, Francisco. Las clases jornaleras, F. Pi y Margall Critica del cristianismo, F. Laurent Vagamanderias, poesías, C. Gagini

Antología de escritores jóvenes, varios Chispas, co. P. de Salvo C. de Hune

Bartolomé Galladez

Academia militar

Ciudad de México. - El Pre Sus mejores cuentos, A. Monteavaro malmente la nueva Aca-El sexto matrimonio, H. de Régnier demla Militar cerca de la Ciudad de México en presencia de todo el cuerpo diplomático. Los expertos dicen que la nueva academia es una de las mejor equipadas del

Nuevo Consejero ruso

Moscou. - Tiene entendido que Viadimir Kuybushev, actualmente jete de Inspeccoin de los obreros y agricul tores, será nombrado jefe del Consejo Económico Supremo, puesto que ha quedado vacante con la muerte de M. Dzerzhinsky.

De la amistad y del diálogo, E D'Ors Para buenos libros, El Universo en la Ciencia antigua, en la Dirección de La Prensa

Excelente calidad

f.brica don ALBERTO ODIO en "LA IOSEFINA" situada frente al Mercado, al lado de "El Gallito", Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

La mujer y los periódicos

La mujer que más sepa, sabe tágicas. del bien y del mal a un tiempo, talvez advertencia. Ni el bien ni el mal tienen para En las noticias políticas aprenen término de vaguedad.

nor queda a salvo.

ros; pero si elibonor se salva en dos soldados muertos.» esos lances, la honra de la mujer l'asignificantes! queda herida.

Las mujeres honradas, como esos soldados. los pueblos felices, no deben ¿Qué pensarían ellas al leer que tener historia. Y no tener historia las bejas sueron insignificates? La es no tener experiencia.

al periódico, que es la mejor expe- en vuestras apreciaciones de estas riencia de la vida!

invierno, a la luz recogi- vuestias hijis. da de una lámpara, al ca. Nada que pueda hericlas ni lor de una lumbre que solicita ofenderlas. causar nuestra imaginación, a divertirla con sus relatos intere la mujer: Madrel santes.

Las mujeres! Pobres mujeres!

El periódico es un buen amigo Más expuestas están a caer muy bajo cuanto más alto vuelat.

Su variada lectura suple la in- Por el periódico balla vuestro significante experiencia de nues- corazón su válvula de escape y de seguridad en emociones dulces o

Es posible que el hombre sepa crimeo, que al ser espantoso, es

los hombres tan limitadas fronte- déis a interesaros por los destinos ras como para vesotras. Eo los de la patria, y si vuestro marido hombres la honra se llama honor, es político, por los destinos de vuestro marido.

Con las pocas virtudes y los Por las noticias de la guerra se muchos vicios que le bastan a un exalta vuestro corazón con el sociedad, como un hombre de compadecéis de sus penalidades, y honor, una mujer dejaría de ser veces, qué crueldad en una noti-

Cuando el honor de un hom- Leia yo un telegrama de guebre anda en opiniones, el hombre rra: en él se daba cuenta de una lo defiende a estocadas, y el ho- victoria de nuestra armas y el co. Por bonor de las mujeres, tal- «La victoria sué decisiva: nuesvez se baten también les caballe- tras bejus fueron insignificantes:

vida de los bijos del alma! ¡Abl se-Por eso la mujer debe gratitud fiores periodistas, cuidad mucho que parecen insignificantes; y ya Y cuánta gratitud le deben los que vuestros periódicos son tan buenos amigos de las mujeres, Cuando por sus preocupaciones pensad siempre en todas al escrio sus afanes, o sus placeres, os de birlos que no manche nunca sus jan solas, en casa largas boras, en columnas nada que no puedar leer

la intimidad en leales afec. Como los antiguos y los nobles tos o en las noches amorosas paladinesal pelear invocaban a gan a la calle, del cielo, canciones también pelear, el nombre de una buen compañero que viene a en. to para la mujer, estad seguros más humano y justo bienestar. que habéis escrito para la patria: que es la más santa exepción de

JACITO BENAVENTE.

El México que nosotros conocemos

LOS COMPLICES DE LA TIRANIA

LA PREANS

En nuestra América más que ninguna parte del mun do la clase pomposamente llamada intelectual se ha separado por completo del pueblo que todo lo produce y namuy poco por experiencia propia. Os interesáis por el relato del da tiene, cooperando con los enemigos de la libertad a mantener la esclavitud sobre el suelo de la "América Indo tar a los trabajadores aztecas para que éstos no reclamen Latina", creando así una división y un abismo entre los lo que legítimamente les corresponde como ciudadanos y trabajadores de la materia y los de la idea. Naturalmente que no todos los hombres representativos de la intelec tualidad Americana se llaman Santos Chocano, pero sí la lución mexicana de su verdadero curso, pues ya la juveninmensa mayoría de ellos han visto con asombrosa indiferencia todos los dolores de una masa inerme que no tenía hombre para ser considerado en heroismo de los soldados y los y no tiene más patrimonio que los brazos para trabajar a cambio de un miserable salario que apenas si le es sufi- humanidad futura. ciente para vivir raquíticamente. A más de esto los intelectuales han creado hábitos sociales diferentes y refinamien- intelectuales que los "Le Bon" hayan dicho que "los paitos desiguales que conducen fatalmente a un género de ses latinoamericanos son una microbiera de países en donde vida distinto y han separado como muy bien dice Cassa- los problemas políticos no son en el fondo sino problemas rresponsal, entusiasmado, decia: uranc a dos clases que debieran haber marchado unidas de ladrones públicos"? Porque si los hombres de letras a la conquista de la justicia y de la felicidad colectiva.

En muchas ocasiones hemos visto protestas formidables de los elementos laborantes contra los trabajadores hubiera atrevido a pronunciar la hiriente y dolorosa Vo pensaba en las madres de de la idea, y creemos sinceramente que los obreros materiales tenían más que razón para quejarse contra aquellos verdaderos productores de la riqueza social.

Para que no se nos tache de intraxigentes y de parciales vamos a dejar la palabra al ministro de instrucción pública de México."Pero sí conseguían todos con su conducta de egoísmo individual y colectivo algo que lo asemejafatalmente de las clases trabajadoras, del elemento de lutariado mexicano".

de verano, cuando por las venta. la dama de sus pensamientes, in que sirva de norma a los trabajadores de la (idea que son y han ahogado, con el crimen algunas veces, los verdadenas, de par en par abiertas, lle vocad vosotros al escribir, que es tal vez los que más comparten la dura realidad de los ros movimientos libertarios". sufrimientos morales) para unirse al proletariado y marcen eternidad....el periódico es el más ideal. Y cuando bayáis escri. char junto a la conquista de un mejor mañana para un

> No creemos que sea lógico ni humano que los llamados intelectuales se pongan del lado de los fuertes, es decir, del lado de los malhechores de la humanidad que sociales, implies una complicidad con los explotadores... expolian inicuamente al pueblo de sus derechos, para compartir junto con esto en la hora del "Balance Social la tremenda responsabilidad de muchos siglos de explotación y de ignominia." En la república mexicana aun El interés por la hoy después de tres lustros de lucha, para el a los intelectuales de la vieja escuela que predican "Pan mejoramiento económico político social del pueblo mexi- y Circo" para los pueblos. cano tenemos por desgracia y mala suerte, hombres que

se llaman intelectuales que odian y desprecian a los trabajadores de una manera absoluta e indecorosa, defendiendo con cinismo inaudito un antiguo régimen de opresión y de esclavitud. Los García Naranjo, los Querido Moheno, lol Lozano, y tantos otros son el reflejo de la reacción y des caciquismo mexicano, que inútilmente tratan de desoriencomo hombres libres que son. Vano intento es de los maestros de la virja escuela en querer desviar a la revotud de México tiene trazado su camino y su programa, para marchar siempre hacia adelante, por la parte donde se levanta el sol glorioso del gran porvenir en busca de la

Quién tiene la culpa si no la indiferencia de los hub eran enseñado a nuestro pueblo a reclamar derechos para tener deberes, ciertamente que "Le Bon" no se se tencia para nuestra América.

Pero a mas de esto ofinos lo que dice el Lic. Puig elementos que miran con desden y hasta con odio a los Casauranc en la apertura de los cursos universitarios del año del 1925. "Quienes hin justificado en muchas ocasiones las frases nirientes de "Le Bon" han sido casi siempre hombres de las clases llamadas intelectuales en las que se ha reclutado el personal trágico, para el engranaje perpetuo de malos gobernantes, de hábiles esbirros, de bay los ponía en el mismo plano y condición que los pocos Jueces venales, de políticos asesinos, de escritores que Intelectuales convertidos en próceres, conseguían alejarse desorientan, de médicos que hacen posible la injusticia por falsos dictámenes legales, de abogados, necesarios las veladas interminables de vuestras madres, vuestra mujer, cha material y de trabajo, hasta compartir con los privili- cómplices de perpetuas explotaciones; profesionistas y giados y con los expoliadores de toda naturaleza, el des. hombres de escuela todos que, en complicidad estrecha y . dén y la desconfianza, y a veces hasta el odio del prole- vergonzosa, han rodeado en la primera centuria de nuestra vida independiente, a los caudillos incultos pero gene-Hemos citado un párrafo de un gran intelectual para rosos q' pudieran haber traído algo de prosperidad al país,

Ahora después de lo indicado que juz en los intelectuales el por qué el proletariado desconsia de sus hermanos e i penas "los trabajadores de la idea y del pensamiento". La indiferencia de los hombres cultos hacia los problemas un tásito consentimiento a la tiranía y a la esclavitud y por áltimo un error gravísimo que los trabajadores no olvidarán. Por esto el pueblo mexicano no escucha y no perdona

GENARO LAURITO

Obras nuevas

EL ULTIMO QUIJOTE, novela de aventuras, sauras, ideas, luchas y amores, por Fed rico Urates. Un tomo de 460 páginas 6 3 00

una vida ideal, por Federico Urales. Un tomo nitidamente impreso con papel satinado de 240 páginas, con 19 hermoses grabades @ 2.25. La misma obra, ed. económica @ 1.00 Urales. Un to. de 26 págs. C 1.50 quereres furtivos y de ideas moder- dustriales de Alemania. nas, por Federico Urales. Un tomo

de 208 páginas @ 1.25 1 LOS GRANDES DELINCUENTES representantes de las dinovela de lucha social, por Federico

Urales. Un tomo @ 0.75 LA VICTORIA, novela sobre los fabricantes de productos Viene de la pag. 1. problemas de orden social y moral q'se le plantean a una mujer de ideas Un tomo de 228 páginas @ 1.50 EL CANTO DE LA TRIPULA-CION, novela de aventuras, ilustra frato. da, por Mac Orlán. Precio @ 2.25

EUGENIO D'O S El molino de viento Cinco minutos de si encio Guillermo Tel, tragedia política

ILBRERIA FALCO Avenda 72 Este. Num 344 Apartado 638 - Teléfoso Nº 71

Dr. Herdocia

Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los ojos, cidos, narz y g iganta

HOLAS DE OFICINA de 10 a 11.30 y de 2 a 4 Contiguo al TEATRO VIRIEDE DES

Para novelas, en diario

electrificación del Ferrocarrilal

Ahora que se han ini-SEMBRANDO FLORES, novela de ciado negociaciones con una casa alemana para proceder a la electrifica ción del Ferrocarril al RENACER, novela de elevación mo- Pacífico, ha despertado ral y de amor libre, por Federico interés este asunto en LOS HIJOS DEL AMOR novela de algunas otras casas in-

Esto parecera que los versas casas alemanas eléctricos entrarán en modernas, por Federica Montseny. competencia para lograr obtener el respectivo con

> Y claro està que al Gobierno le quedará el empresa.

Por lo pronto, hay dos consideró muy justa. representantes que están llevando a cabo las gestiones del caso.

Posiblemente esto va Gobierno.

Para Resfriados, Grippe o Influenza

la y como preventivo, tómese el Laxativo Dirección de este escaz y probado. La firma de E. W. la Dirección d Las farza que por lo general GROVE se halls en cada cajita. PARIS MEDICINE SO., St. Lines, E. U. to A.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kra Champagne Cream Soda - Gengerale

Grandey Pequeña

teatros que si tienen que hacer fuertes desembolsos

el señor Presidente de la tago. derecho de aceptar la que República recibió una queja Estuvieron presentes impuesta la obligación Redimida, Fernando Claro Piecio & 3 co el tomo. mejor le convenga para de den Felipe J. Alvarado, unos pocos vecinos y de rendir un informe selos intereses de aquelia propietario de los teatros según de los informes mestral a la Comisión de El hereje, J. Sanjurio América y Variedades, y la

> Por otro lado, el Teatro Nacional lo consideramos como una joya de arte, y no es posible entonces que a él a una compañía que valga la bena.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Ha sido muy comentada una reunión carlista

concede ningún privilegio, te del carlismo, en uno feo aspecto presenta. Sobre este particular, ya de los distritos de Car-

vayan comediantes baratos o la reunión esa ha sido servación más esmerada a suceder como lo de la cualquier bailarina de Jiz. bastante comentada y de aquel pintoresco lu- La alondra, Angela Graupera oserta del empiéstito, que El Teatro Nacional debe ser parece que no fue bien gar. lueron va ios los que hi orgullo del buen arte y por vista, por considerar que cierca proposiciones al ende sólo se debe conceder con ello, los que dirigen ese asunto político solo van a quitar tiempo a los trabajadores, embuyéndoles desde ahora el Buenas novelas, en apasionaniento por esa el ánimo de todos.

El Bosque...

Viene de 1ª. pág. el número de éstas, y, sobre todo, reparar la El lunes hubo una desvencijada casa que porque a ellos no se les reunión política, de par- ocupa el Guarda, que tan

El señor Muñ z nos Mi hermana, José Martín dijo que le había sido que se nos suministran Vías Públicas, y que al Luz en las tiniebas, F. Caro Crespo no hubo mucha anima- hacerlo procuraría indición entre los concurren car éstas necesidades a fin de obtener los recur-En el resto del pueblo, sos que implica una con- Amor y sacrificio, Solano Palacio

LA NOVELA IDEAL

Es una novela que tiene por objeto ennoblecer y conmover los sentimient s bumanos por megio del arte literario. 32 págin s nítidamente impresas en buen papel y con una i estración : C o.15 ej.

Mi amigo Iulio, Adrián del Valle Abnegación, J. Sarjurjo Las santas, Federica Montseny Madre, Antonio Maymon Náufragos, Adrián del Val'e Amor maldi o, Federico Urales Madrina de guerra, José Martin La bella alucana, Federico Urales Fl pecado del amor, Ricardo Vequé Los hijos de la calle, F. Montseny [Madres], Rogelio Arnau Esperanza, Ignacio Cornejo Maternidad, Federica Montseny Peregrino de amor, Federico Urale

APARATOS para Café

Chancadores, Cribas, Ele vadores de café maduro y seco, Polidores y magnificos Campeones, donde

ON GERARDO BERMUDEZ Por el Pacinco

LIBRERIA FALCO Avenida 7º Este, Num. 344 Apartad 618 - Te'efono Nº 71

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Pien-